

27.08.2015 - 13:00 Uhr

## Journée des villes suisses à Genève et Lancy: la cohésion sociale dans la ligne de mire

Berne (ots) -

Célébrant le 200e anniversaire de son adhésion à la Confédération, Genève, avec Lancy, a convié les villes suisses à se retrouver pour la traditionnelle Journée des villes. Quelque 250 délégués et invités de l'Union des villes suisses y ont débattu du thème de la cohésion sociale dans une société toujours plus diversifiée. Le conseiller fédéral Alain Berset a appelé les participants à utiliser l'évolution démographique pour lancer un renouveau social.

Les représentantes et représentants des villes suisses se réunissent traditionnellement fin août lors de la Journée des villes. Les villes de Genève et de Lancy ont organisé l'édition 2015, dans le cadre du 200e anniversaire de l'adhésion de Genève à la Confédération. Cet anniversaire est «une bonne occasion de souligner notre attachement à la Suisse», a déclaré Frédéric Renevey, maire de Lancy. Les frontières du canton de Genève, et donc de la Suisse, avaient été posées en 1816 à Lancy, a-t-il encore précisé.

Qu'est-ce qui garantit la cohésion sociale?

La Journée des villes 2015 a approfondi le thème de la cohésion sociale. Qu'est-ce qui maintient la cohésion au sein d'une population urbaine? Quels sont les éléments contribuant à la paix sociale, à la tolérance, à la solidarité et à l'ouverture pour les autres? Et quelles possibilités la politique a-t-elle d'influencer ces facteurs? Quelles sont les impulsions et les propositions des experts scientifiques et que pensent les spécialistes des villes et des communes travaillant sur le terrain? La cohabitation de personnes très différentes est typique des villes et des agglomérations. Cette diversité fait aussi que les villes et les communes à caractère urbain sont animées, dynamiques et attractives.

Sandrine Salerno, Conseillère administrative de Genève, a rappelé que les villes ont la capacité de mettre en place des politiques publiques ciblées, innovantes et efficaces pour assurer la cohésion sociale. Elles peuvent sortir des sentiers battus et trouver de nouveaux moyens pour renforcer le sentiment d'appartenance à la communauté. «Mais pour cela, les villes ont besoin de ressources financières suffisantes» a-t-elle expliqué. En plein débat sur la 3e réforme de l'imposition des entreprises (RIE III), il est important de le souligner.

Dans son discours, le conseiller fédéral Alain Berset a également souligné que la mixité culturelle était l'un des principaux facteurs de l'attractivité des villes. Mais il a aussi mis en garde contre la menace de perte du caractère urbain des villes si les groupes de population plus pauvres sont chassés des villes. Le conseiller fédéral s'est montré convaincu que «seules les villes ayant une bonne mixité sociale sont des villes innovantes». C'est pourquoi le chef du DFI plaide pour une participation de tous les habitants à la vie sociale. Cette exigence de «droits civils sociaux» vaut aussi pour les projets de réforme tels que le Projet de prévoyance vieillesse 2020, a précisé le conseiller fédéral.

Sami Kanaan et Marco Borradori: nouveaux membres du Comité de l'Union des villes suisses

L'Assemblée générale de l'Union des villes suisses a élu deux nouveaux membres au Comité, Sami Kanaan, conseiller administratif de Genève, et Marco Borradori, maire de Lugano. Le premier succède à sa collègue à l'exécutif, Sandrine Salerno, qui a siégé sept ans au Comité de l'UVS, et le second à l'ancienne maire de Locarno, Carla Speziali. La représentation tessinoise est ainsi assurée, passant du Sopra- au Sottoceneri. Carla Speziali a siégé au Comité de l'UVS de 2004 à 2015.

Les exposés prononcés lors de la Journée des villes sont disponibles à l'adresse internet suivante:  
[www.uniondesvilles.ch](http://www.uniondesvilles.ch)

Contact:

Conseiller national Kurt Fluri, président de l'Union des villes suisses, maire de Soleure, 079 415 58 88

Sandrine Salerno, conseillère administrative de Genève (contact,  
Valentina Wenger, 079 508 24 34, valentina.wenger@ville-ge.ch)

Myriam Boussina, 022 706 15 30, m.boussina@lancy.ch  
Renate Amstutz, directrice de l'Union des villes suisses, 079 373 52

18

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100017932/100776930> abgerufen werden.